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Ata 1 a Reunião Ordinária do NDE - Núcleo Docente Estruturante do Curso de Bacharelado
em Engenharia Elétrica do CEFET-MG, ocorrida aos 24 ° (vigésimo quarto) dia do mês de
Fevereiro de 2021 às 15hs, através de encontro remoto via sala virtual do Microsoft Teams.
Iniciados os trabalhos e, procedidas as formalidades de contagem de quórum pelo presidente
do NDE, Carlos Antônio Rufino, verificou-se a presença dos seguintes professores Mateus
Henrique da Costa, Evandro José Ribeiro, Cíntia Ribeiro Andrade, Luciano Machado Cavalca,
Andréa de Oliveira Barra, Ítalo Arthur João Wilson Silva Meireles e André Luís Marcomini. 1.
Aprovação da Pauta . O Prof. Rufino apresentou a pauta e verificou com os demais
membros do NDE sobre a inclusão de itens adicionais de pauta e não houve nenhuma outra
sugestão pelos membros pre sentes . Sendo assim iniciou-se a discussão dos itens de pauta.
2. Reformulação do PPC . O Prof. Rufino comentou que haverá outras reuniões para tratar
da reestruturação do PPC - Projeto Pedagógico de Curso e a proposta é resgatar as propostas já
debatidas nas coordenações de eixo e usar estas propostas como ponto de partida para a
restruturação do PPC. 3. Ingresso e Egresso no curso de Engenharia Elétrica. O Prof.
Rufino informa que trouxe uma demanda vinda do Colegiado de Curso: "Números de Ingresso
s e Egressos no curso de Engenharia Elétrica". Após o presidente expor a demanda apresentada
pelo Colegiado do Curso, constatou-se a necessidade de, nesse primeiro momento, priorizar o
estudo acerca dos ingressantes e em um segundo momento analisar os alunos egressos. A Prof
( a ) . Cíntia sugeriu que se fizesse um levantamento dos números de entrada no curso de
Engenharia Elétrica do Campus Nepomuceno desde a primeira turma. A Prof ( a ) . Cíntia
também comentou que a partir destas informações o NDE poderia propor ações como a
redução do número de vagas de 40 para 30 alunos, mudar a forma de entrada para anual e a
outra ação seria acabar com a s chamada s presencial, e que os Campi do interior são os mais
prejudicados com essa ação. O Prof. Luciano comentou que dentro da estrutura dos cursos
oferecidos no CEFET - MG o aluno que está no 6 ° (sexto) ou 7 ° (sétimo) período pode
solicitar transferência de um Campus para o outro, o que acaba esvaziando as turmas do curso .
O Prof. Ítalo propôs inicialmente priorizar a melhoria dos números de ingresso e
posteriormente trabalhar nas ações de permanência dos alunos no curso, consequentemente
melhorando os números de egresso. O Prof. Rufino comentou a importância da oferta das
disciplinas optativas logo nos períodos iniciais do curso, facilitando a integralização da carga
horária das optativas pelos alunos. O Prof. Rufino também informou que no primeiro
semestre do ano de 2021 serão ofertadas 6 (seis) disciplinas optativas pelo Departamento de
Elétrica, 3 (três) disciplinas optativas pelo Departamento de Mecânica e Computação e não
serão ofertadas nenhuma disciplina pelo Departamento de Formação Geral. O Prof. Rufino
externa preocupação e comentou que como não serão ofertada disciplinas optativas pelo
Departamento de Formação Geral os alunos terão que integralizar a carga horária em optativas
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a partir do 5 ° semestre, acumulando esta carga horária para os semestres subsequentes,
dificultando a integralização da carga horária do aluno no período regular do curso. A Prof ( a
) . Andréa ponderou como Docente representante do Departamento de Formação Geral que foi
discutido no departamento a oferta das disciplinas optativas e que diante das dificuldades
impostas pelo Ensino Remoto Emergencial e que os Docentes da Formação Geral foram os
que mais ofertaram disciplinas optativas, por outro lado, afirmou que os Docentes estão com
maior carga horária na Instituição. A Prof ( a ) . Andréa informou que os alunos não tem
interesse em cursar as disciplinas optativas, as vezes, a disciplina só tem 3 ou 4 alunos e que
demanda um trabalho muito grande na elaboração da disciplina. A Prof ( a ) . Andréa
informou que as ofertas das disciplinas optativas não é uma obrigação do Departamento de
formação Geral . A Prof ( a ) . Andréa informou que, agora enquanto Professora, sugeriu a
mudança no plano didático e a estrutura da disciplina de Educação Física visando tornar a
disciplina mais atrativa para os alunos. A Prof ( a ) . Andréa chamou a atenção, que o
concurso realizado para a contratação dos professores, foi para carreira EBTT e que a
DIRGRAD não poderia obrigar os professores a ministrar aulas para o ensino superior, pois os
professores contratados nesta carreira, teriam atuação somente no ensino básico, técnico e
tecnológico. O Prof. Rufino chamou atenção que as disciplinas optativas fazem parte da grade
curricular do curso e portanto devem ser ofertadas para permitir ao aluno a integralização da
carga horária total do curso no período regular . O Prof. Rufino comentou também que foi
feito uma pesquisa de interesse dos alunos da graduação em cursar disciplinas optativas
ofertadas pelo Departamento de Formação Geral em forma de enquete e, o resultado obtido na
pesquisa, apontou interesse dos alunos em cursar as disciplinas optativas oferecidas pelo
Departamento de Formação Geral. O Prof. Rufino chamou a atenção que as disciplinas
optativas deverão ser ofertadas pela Instituição independente do número de alunos interessados
e, no caso de não haver alunos matriculados na disciplina, esta pode ser cancelada. O Prof.
Rufino explanou também que nas outras questões colocadas pela Profa. Andréa não poderia
opinar, porque seria uma questão Institucional, mas que a carreira EBTT é uma carreira
versátil e permite que o professor atue ministrando aulas desde o ensino básico até a pós
graduação. O prof. Luciano informou que ministra aulas no curso de gradação a partir do 5 °
período, e pe r guntou para a Prof. Andréa se existe um feedback dos alunos quanto a evasão
dos alunos nos primeiros períodos. A Prof ( a ) . Andréa explicou que somente ministrou
disciplinas optativas e sugeriu recorrer ao grupo de pesquisa que estuda sobre evasão criado na
Instituição. O Prof. Ítalo informou, que como chefe de departamento, pretende implantar pelo
Departamento de Elétrica a oferta das disciplinas optativas aos sábados e que se o aluno chegar
ao final do curso e provar que não conseguiu formar no período regular do curso pode ser um
problema. O Prof. Mateus informou que concorda com a Prof ( a ) . Andréa em 90% do que
foi dito por ela e, ainda apoia neste momento de pandemia o desinteresse dos alunos, mas que
discorda no ponto em que trata da carga horária e informa que os professores do Departamento
de Elétrica estão sobrecarregados e exemplifica o caso da Prof ( a ) . Cíntia que está com uma
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carga horária de 18 horas/aulas e ainda com projetos de pesquisa. O Prof. Mateus também
ressalta que as disciplinas optativas não são obrigatória s para os professores, mas é obrigatória
para o curso e, como professores da Instituição, devemos contribuir e ofertar as disciplinas
optativas. A Prof ( a ) . Cíntia chamou atenção para as disciplinas optativas que devem ser
ofertadas em forma de rodízio para não sobrecarregar os professores. O Prof. Evandro
ressalta que foi discutido muito dos problemas internos no curso que já conhecemos e, uma
visão vista de fora, teríamos que trabalhar a questão do ingresso pensando um pouco em
Marketing e perguntar "Por que um aluno viria estudar no CEFET Nepomuceno no curso
Engenharia Elétrica?". Nós temos que olhar para este outro lado, informa o professor.
Qualidade nós sabemos que temos e o que fazer para melhorar isto também? Como estes
alunos veem o CEFET - Nepomuceno? Como os nossos alunos atuais veem nosso curso? E o
que eles falam do nosso curso para quem está lá fora? E aqueles que saem do curso e vão para
outras Instituições? O que eles falam do nosso curso pra quem está lá fora? Teremos que
trabalhar nisto para que nosso curso esteja no topo. Existem várias ações de Marketing para
viabilizar o sucesso do curso. O Prof. Evandro sugeriu que estas ações sejam incluídas na
pauta à ser discutida para a próxima reunião. Foi decido pelos membros do NDE- que o
levantamento inicial ficaria focado inicialmente nos números de ingressantes para o curso de
Engenharia Elétrica - Campus Nepomuceno. Ficou definido também que os membros do NDE
serão divididos em 3 (Três) frentes de atuação sendo, cada grupo, responsável por realizar um
levantamento sobre uma questão específica. Os membros, Prof. Carlos Antônio Rufino e o
Prof. Luciano Cavalca, atuarão no levantamento das formas de entrada (anual ou semestral) e
nos números de vagas em todos os cursos de engenharia ofertados pelo CEFET MG ; Prof.
Evandro José Ribeiro, Pro f(a) Andréa de Oliveira Barra e o Prof. Ítalo Arthur João Wilson
Silva Meireles, farão o levantamento do número de ingressantes por semestre desde a primeira
turma no curso de Engenharia Elétrica - Campus Nepomuceno; Pr of(a) Cíntia Ribeiro
Andrade , Prof. Mateus Henrique da Costa e o Prof. André Luís Marcomini, atuarão no l
evantamento do número de chamadas realizadas no processo de ingresso nas universidades
próximas ao CEFET MG - Campus Nepomuceno. Após o levantamento de todos os dados,
será gerado um documento único, com as sugestões e ações para a melhoria dos números de
ingresso no curso de Engenharia Elétrica - Campus Nepomuceno e, será encaminhado ao
colegiado para sua aprovação. Não havendo informes gerais e nada mais a tratar, foi dada por
encerrada a reunião às 16h30min , tendo sido lavrada a presente Ata p or mim , Prof. Carlos
Antônio Rufino e com sugestões da Prof(a). Cíntia Ribeiro Andrade; que foram acatadas. D
epois de lida e achada conforme, segue assinada por todos os presentes.
Prof. Carlos Antônio Rufino (Presidente Colegiado e NDE - Núcleo Docente ) Estruturante)
1- Membros do NDE
Mateus Henrique da Costa Evandro José Ribeiro
Cíntia Ribeiro Andrade Luciano Machado Cavalca
Andréa de Oliveira Barra Ítalo Arthur João Wilson Silva Meireles
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André Luís Marcomini
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